

# Deux révolutions anatomo-chirurgicales : De l'anatomie vers la chirurgie « ouverte » (André Vésale) De l'anatomie vers la chirurgie « fermée » (philippe mouret)

## Two anatomo-surgical revolutions from anatomy towards « open » surgery (a-Andrew VESALIUS ) from anatomy towards « closed » surgery (Philippe MOURET)

Patrick CARLIOZ

### Résumé

Ne vous attendez pas à une énième redite ennuyeuse ou excessive ! ... La présentation s'attache au contraire à l'analyse étroite de deux techniques clivantes qui ont successivement transformé l'École de la Chirurgie. 444 ans d'intervalle séparent ces deux géants, qui plus est après 1500 ans d'enseignement dogmatique plongé dans « l'obscurantisme Galiénique » puis associé aux médecines spagiriques héritées de la tradition arabe ou Suisse (Paracelse). Si les techniques diffèrent, la recherche et l'éthique convergent. Une approche un peu plus sur le mode anecdotique que sur le mode historique, et surtout pour rendre à César ce qui est à César.

Patrick CARLIOZ - Chirurgien Pédiatre

### Mots clés

- Anatomie
- Chirurgie
- Histoire
- André Vésale
- Philippe MOURET
- coeliochirurgie

### Abstract

Don't expect yet another boring or excessive rehash! ... On the contrary, the presentation focuses on the close analysis of two divisive techniques that have successively transformed the school of Surgery. These two giants are separated by 444 years, what's more after 1500 years of dogmatic teaching plunged into « Galienic obscurantism » and then associated with alchemy medicines inherited from the Arab or Swiss tradition (Paracelsus). If the techniques differ, research and ethics converge. An approach that is a little more anecdotal than historical, and especially to give Caesar what is Caesar's.

### Keywords

- Anatomy
- Surgery
- History
- Andrew Vesalius
- Philippe MOURET
- Coeliosurgery